

2021: Trump, AMLO y Biden

RICARDO ROCHA

Cada vez menos me dicen que exageraré cuando, al iniciar su mandato hace cuatro años, dije que era un imbécil. Y ya casi nadie me reclama haber contado que su abuelo—huido del servicio militar en Alemania— hizo fortuna explotando prostitutas en las zonas mineras de los Estados Unidos. Y que su padre y él mismo construyeron su emporio familiar inmobiliario traficando con edificios en litigio y comprando jueces para obtener fallos favorables. Y que llegó a decir sobre la belleza de Ivanka, que lástima que él estuviera casado y que ella fuera su hija.

Y conste que la tesis original no fue mía sino del joven filósofo harvardiano Aaron James, quien en plena contienda electoral contra Hillary escribió un libro que sería premonitorio: “Trump: ensayo sobre la imbecilidad”, donde establece claramente que ésta no es sinónimo de idiotéz. En cambio, describe al imbécil como arrogante, abusivo, que goza con el sufrimiento de los demás, que subestima a las mujeres, el supremacista racial, el irreflexivo y violento. O sea, la descripción exacta de Donald Trump; solo complementada por lo que dijo entonces el *best-seller* mundial Stephen King: “Trump es un imbécil sin idea de cómo funciona un gobierno”.

Lo inaudito es que gobernó, luego de ganar aquella elección. Aunque su recuento sea el del desastre: como un gañán de callejón, se peleó con los de adentro y los de afuera; se burló de sus opositores; arrinconó a la prensa crítica; ocultó información; humilló públicamente a sus colaboradores; abandonó el Acuerdo de París sobre cambio climático; y ofendió groseramente a

mandatarios tan importantes como Angela Merkel, de Alemania, y Justin Trudeau, de Canadá.

Pero, con absoluta seguridad, más allá de estas arrogancias corrientes, Trump pasará a la historia como “el peor perdedor de todos los tiempos”. Como el Jefe de Estado que jamás entendió que el fundamento de la democracia no es el festín del triunfo, sino el reconocimiento de la derrota. De ahí sus lamentables últimos días con la escandalosa toma del Capitolio

que él mismo prohibió con su aliento y apoyo a los grupos más belicosos de la extrema derecha: “¡sean salvajes!”, los conminó en algún momento. Por eso, Trump ahora mismo es un enigma: nadie puede asegurar que no fraguará un nuevo intento de asonada en los días que le restan; o si pretende conformar un nuevo partido con sus hordas de seguidores o si se quedará solo.

De lo que no hay duda, es que en la segunda mitad de su mandato estuvo muy bien acompañado por su vecino del sur. Porque

para nadie es un secreto que Trump y AMLO no solo se toleraron, sino que caminaron de la mano con sus estilos de gobierno que pasaban de lo empático a lo simbiótico. Casi siameses. Y que esto llevó a la sumisa tolerancia de sus insultos, la amenaza permanente del muro y los chantajes financieros. A cambio de lo cual le correspondimos con hacerle el trabajo sucio de los migrantes, la visita propagandística a Washington, el silencio por el triunfo de Biden y la cabeza en el hoyo del avestruz

por la toma del Capitolio.

A ver: no se necesita ser muy listo para reconocer—más allá de nacionalismos populistas—nuestra dependencia económica y estratégica de los Estados Unidos, implícita en el T-MEC, actualizado por la 4T. Ni aun considerando que el señor Biden no sea un tipo rencoroso, es evidente que no le seremos particularmente simpáticos. Así que, a dejar de desplazarlos de rodillas, levantarnos y caminar hacia el nuevo desafío. ●

Periodista. ddn_rocha@hotmail.com



¡QUE CONSTE,.. SON REFLEXIONES!

Un gran liberal y un gran protegido



Por Sócrates A. Campos Lemus

Hace muchos años, acompañado del maestro Antonio Gerard, de Ignacio de la Mota y Antonio Morón Castellot, tuve la oportunidad de tener una mayor relación con ese joven talentoso, extraordinario orador, amante de México y lo mexicano, honesto a carta cabal, recto, fuerte como un gran constructor en su loggia y en su carrera, siempre al lado de varios valiosos y talentosos jóvenes se dedicaron a levantar y fortalecer las columnas del movimiento liberal en el país, siempre, a su lado, su leal y fiel hermano, Jorge Gabiño, así tratamos muchas veces al caballeroso y fino amigo Manuel Jiménez Guzmán que ha partido a consecuencia del coronavirus y a pesar de los esfuerzos de los médicos y enfermeras y del afecto fraterno y del amor de sus seres queridos, hermanos y amigos, es cierto, cuando se pierde a un buen hombre al que se aprecia y respeta, la vida sufre un cambio y reflexiona uno en lo importante de las ideas y del amor y el cariño a lo nuestro, no es sencillo dejar el recuerdo de un hombre bueno y brillante como Manuel Jiménez Guzmán y por ello deseamos a todos los que le han conocido y tratado, a sus amigos y hermanos, a sus seres queridos que la luz y el

buen camino sigan siendo alumbrados por su brillante talento y su fraterno y solidario esfuerzo por lograr un México mejor. Descanse en paz.

Y como las malas noticias no llegan solas, porque cuando se juntan las pulgas se juntan al perro más flaco, así que la Ciudad de México y el Estado de México, la zona conurbada siguen en semáforo rojo, eso sí, el jefazo que todo lo puede y explica por televisión para no verse envuelto en el escándalo que desatará por sus vacaciones y siguieran molestando con ello al mero mero petatero, que lo quiere y lo ama de verdad, mejor sale a Argentina, “Ché que también tenés tu historia” y así entre carnes y chorros, buenos vinos y hermosas mujeres, el galán de la televisión seguramente desplazará a muchos de los galanes que conducen en la televisión fifí, bueno, usted sabe eso de tener poder y poder hacer y deshacer no es una cosa que se encuentra con facilidad, menos en un gobierno lleno de pocos recursos y pues hay que ser el mejor marchante para competir con Marcelo en eso de conseguir las vacunas, claro que nadie sabe ni nadie supo que en ese negocito, pues hay un subsecretario que anda que se las quema para tener su partida asegu-

rada en el desempleo, pues total es tan bien formado y tan culto y culterano que seguramente, pues es el único chairro que tiene esas características y se deben de cuidar porque se puede convertir en el patrimonio nacional y dar la sorpresa en las elecciones cuando salga programado para un puesto de elección popular, total, pues en este país si elegimos a Felipe, el borracho, y a Fox, el vaquero, pues cualquiera puede llegar al poder, todo es cuestión de publicidad y de los tiempos y circunstancias que les permitan llegar a donde nadie se imaginó, pero así es la gran protección, es claro que para andar en la política no solamente se debe tener la capacidad, sino también la suerte y la magia de tener a un poderoso padrino... y bueno pues ya vemos, efectivamente, hay milagros y protecciones que llegan hasta las pampas, que se escuche bien y fuerte no es lo mismo las pampas que las pompas... Lástima que allá solamente se juega fútbol y nadie conoce los palos ni las manoplas del beis, que si no, tendríamos visitas aseguradas a cada momento, pues cada quién sus gustos, pues que caray...

Y pues como en la política algunas veces es en serio y otras en tango, pues cuando se van los actores hasta la mata del tango, pues no hay duda de que se va a comer bien, a bailar bien, a tanguear bien, muy bien y sobre todo pues a cantar al lado de los clásicos cantores y bailarores de tangos, no es sencillo llegar hasta allá y menos ponerse a discutir con los rusos que sabe Dios qué malvadas intenciones tengan para distribuir y comercializar sus vacunas que para proteger a los demás funcionarios, mejor se manda a López-Gatell, ya sabemos que todo lo puede y que su amplia educación y seriedad y afecto que le guardan es motivo o son motivos más que suficientes para tener la confianza de que pronto tendremos, además de las vacunas chinas, pues las rusas y si nos tardamos un poco más, pues otras que sean baratas y de buena eficiencia pues hay, sin duda, mucha lana y los negocitos, pues son varios y hay que estar en



todos y no se piense que creemos que el “subse” va a configurar solamente los negocios, no, también tiene que demostrar que no solamente Marcelo tiene la capacidad, sino que también, pues hay los demás que protegidos por la gran sombra presidencial pueden hacer muchas cosas y ponerse a jalar para ser un buen candidato, pues si ya es buen comunicador, eficiente médico, extraordinario educador de masas que sabe explicar a los que somos muy pendejos para entender y además cuenta con un amplio currículo, pues nada le impide convertirse en un buen político si tiene la ayuda y la protección del gran mentor... pues saldrá un poco caro, pero como dice el anuncio: “pues creo que lo vale”...

Y con todo respeto, desde ahorita le comunico al ya saben quién que no tengo la menor idea si es que me pone a discutir con tan estudioso y genial funcionario y político de este país que no lo tiene ningún otro, me doy por muerto, me rindo de antemano, solamente me podría o le podría decir que estoy como en sapito en el cuento de la jungla: “pues nada, aquí de hocicón”...

Y mientras todo esto sucede, miles de empresas de restaurantes quiebran y cierran, miles de negocios se mueren y matan las esperanzas de sus empresarios, familiares y trabajadores, sin duda, necesitamos dos vacunas: la de Covid y la del desempleo y pobreza, porque nos está llevando la mera mera jodida a todos los mexicanos, es la realidad, pero mientras hay esperanzas pues bueno, se podrán terminar los espacios de empleos, se podrán joder las empresas e industrias, mientras los banqueros sigan con vida y los burócratas tengan em-

pleo pues ahí la van llevando, aunque a los demás nos esté llevando la pinche hambre y el desempleo... claro que ya no se puede uno emigrar a Argentina, está muy lejos y uno, pues es un ignorante que no sabe nada de nada y menos de publicidad política ni tiene padrinos poderosos para que lo protejan, así que a joderse que la vida está de la chingada.

socrates_campos8@yahoo.com.mx

Es claro que para andar en la política no solamente se debe tener la capacidad, sino también la suerte y la magia de tener a un poderoso padrino... y bueno pues ya vemos, efectivamente, hay milagros y protecciones que llegan hasta las pampas.



El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.



Se perfila Morena al triunfo electoral 2021: Ulises Murguía

En la batalla electoral del 2021 por gubernaturas, ayuntamientos, diputaciones locales y federales, así como miles de posiciones mediante el sufragio popular, el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) se perfila a la victoria contundente igual que en aquel histórico 2018.

Así lo manifestó en entrevista virtual, el diputado federal **Ulises Murguía Soto**, al tiempo de destacar que diversas instituciones han recolectado algunos datos que, al parecer, son sumamente contundentes en favor del **Movimiento de Regeneración Nacional**. Tan solo en las entidades, Morena lidera 14 de 15 territorios, incluso, en esa lucha, apretó el paso en Querétaro que actualmente es considerado un laboratorio del panismo.

Murguía Soto, hizo un llamado al Gobierno Federal tomar las medidas pertinentes en cuanto a la legitimidad del voto ciudadano, toda vez que se va a querer hacer "**chanchullo**" en las urnas y el conteo de votos como siempre sucede, además de que se brinde apoyo financiero a las estructuras y candidatos a cargos de elección popular, pues muchas de las veces los aspirantes no cuentan con los recursos suficientes para sus campañas, pues estas, definitivamente, son costosas.

Por otra parte, el presidente de la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional abundó que "**en la cancha electoral del 2021 habrá jugadores con amplia trayectoria política y eso será fundamental para que Morena, siga siendo la esperanza de México con la guía del Presidente Andrés**

Manuel López Obrador", destacó.

Ulises Murguía pidió al partido a prepararse para **2021**, año en el que consideró se tendrá el desafío electoral más grande de la historia de México y aseguró que **Morena** es el partido de izquierda más grande de **América Latina**, el actual legislador afirmó que no pueden hacerle el favor a la derecha de estar divididos y deben demostrar que son diferentes a los "**partidos de siempre**".

Para ello, agregó, el partido deberá postular a los mejores hombres y mujeres para los más de 20 mil cargos que estarán en juego.

"Tenemos también la encomienda de garantizar la continuidad de la Cuarta Transformación, generar un cambio verdadero en lo político, económico, social y cultural", concluyó.





Se perfila Morena al triunfo electoral 2021: Ulises Murguía

TLALNEPANTLA, Méx. - En la batalla electoral de 2021 por gubernaturas, ayuntamientos, diputaciones locales y federales, así como miles de posiciones mediante el sufragio popular, Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) se perfila a la victoria contundente igual que en aquel histórico 2018.

Así lo manifestó en entrevista virtual el diputado federal Ulises Murguía Soto, al tiempo de destacar que diversas instituciones han recolectado algunos datos que, al parecer, son sumamente contundentes en favor de Movimiento de Regeneración Nacional. Tan solo en las entidades, Morena lidera 14 de 15 territorios, incluso, en esa lucha, apretó el paso en Querétaro que actualmente es considerado un laboratorio del panismo.

Murguía Soto, hizo un llamado al gobierno federal para tomar las medidas pertinentes en cuanto a la legitimidad del voto ciudadano, toda vez que se va a querer hacer chanchullo en las urnas y el conteo de votos como siempre sucede, además de que se brinde apoyo financiero a las estructuras y candidatos a cargos de elección popular, pues muchas de las veces los aspirantes no cuentan con los recursos suficientes para sus campañas, pues estas, definitivamente, son costosas.

Por otra parte, el presidente de la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional, abundó que “en la cancha electoral de 2021 habrá jugadores con amplia trayectoria política y eso será fundamental para que Morena, siga siendo la esperanza de México con la guía del Presidente Andrés Manuel López Obrador”, destacó.

Ulises Murguía, pidió al partido a prepararse para 2021, año en el que, consideró, se tendrá el desafío electoral más grande de la historia de México y aseguró que Morena es el partido de izquierda más grande de América Latina, el actual legislador afirmó que no pueden hacerle el favor a la derecha de estar divididos y deben demostrar que son diferentes a los “partidos de siempre”.

Para ello, agregó, el partido deberá postular a los mejores hombres y mujeres para los más de 20 mil cargos que estarán en juego.

“Tenemos también la encomienda de garantizar la continuidad de la Cuarta Transformación, generar un cambio verdadero en lo político, económico, social y cultural”, concluyó.



DESDE EL PORTAL

Caos en la CDMX



Por Ángel Soriano

Cuando al menos 5 millones de usuarios del transporte colectivo provocaron un gran caos vial en la CDMX al salir del servicio seis estaciones del Metro y utilizar medios alternativos, creando confusión no sólo por no llegar tarde al trabajo o a sus citas familiares – muchos de hospitalizados-, de negocios y de otro tipo, al desconocer si la ruta del autobús iba por donde requerían el servicio.

Desde la comodidad de sus oficinas, sus residencias o donde se encontraran, los funcionarios responsables daban instrucciones de un caos que se sumó al pánico capitalino por la pandemia de Covid-19 y la actitud desafiante, pero justificada, de los restauranteros que desean abrir y no morir con sus negocios cerrados y quebrados.

Previsible desde hace tres décadas –insistentemente se ha repetido-, las instalaciones del Metro son obsoletas y sus funcionarios incapaces de dar solución, primero porque no tienen capacidad ejecutiva y segundo porque los regentes de la época o jefes de Gobierno dejaron el asunto para el que le estallara la bomba, en tanto ellos se dedicaban a construir sus aspiraciones presidenciales.

Millones de trabajadores, hombres y mujeres, jóvenes y de la tercera edad, en general la población

más vulnerable, es víctima de la irresponsabilidad y la improvisación, y nada justifica el verdadero caos que viven por la ineficacia de nuestros gobernantes. Se demanda ya juicio político para los sucesivos gobernantes de la capital de la

República, verdaderos ejemplos de incumplimiento del deber.

TURBULENCIAS SOLUCIÓN A NOTIMEX, FALTA *EXCÉLSIOR*

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que buscará encontrar una solución al conflicto laboral de Notimex y se reunirá con la directora Sanjuana Martínez para que le informe de la situación, pues ya lleva 11 meses se estar atorado el asunto, debido a las ofensas que se lanzan de uno y otro lado. Recordarle también al Presidente que hace falta también una solución al conflicto de la cooperativa *Excélsior*, donde no hay documentos probatorios sobre la legalidad de la venta, ésta se hizo al amparo del abuso de poder y violando diversas leyes y reglamentos que rigen a las cooperativas; necesario aclarar de qué lado

está la razón... El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, anunció que traerá de Argentina un suero equino similar al plasma que se

utiliza en pacientes graves y que, está probado, reduce la mortalidad hasta en 40%, además se ha pactado el envío de 439,725 vacunas que llegaron este martes y de las cuales se distribuirán también a los 32 estados que son prioridad en el programa de vacunación; se comprará 24 millones de la vacuna rusa Sputnik para 12 millones de personas, pues es de doble aplicación, y se envasará en los laboratorios Liomont, de Ocoyoacac, la AstraZeneca que se produce en Argentina... La directora del Metro, Florencia Serranía, es vivo ejemplo de la incapacidad e irresponsabilidad de algunos de los íconos de la 4T y del no saber que hacer en un cargo del que dependen la vida 5 millones de personas diariamente en el Metro capitalino. Si los tres peritajes en marcha la eximen de responsabilidad será una verdadera falla técnica, pero el clamor popular señala que es la falta de mantenimiento e irresponsabilidad en el manejo de las instalaciones del SCT de la tragedia ocurrida la madrugada de este sábado... Se reunió el líder de Morena, Mario Delgado Carrillo, con sus candidatos a los puestos de elección popular que estarán en juego en junio próximo, apostándole al triunfo de todas, todas... Hasta 350 hospitalizaciones se regis-

tran diariamente en Oaxaca a consecuencia del repunte de la pandemia y sigue en semáforo rojo, como otras cinco entidades del país.

asorianocarrasco@yahoo.com
www.revistabrecha.com
[@BrechaRevista](https://twitter.com/BrechaRevista)



Demandan 100 legisladoras retirar candidatura a senador Van contra Salgado diputadas morenistas

Anuncian exhorto a Fiscalía estatal para esclarecer anomalías en caso

ÉRIKA HERNÁNDEZ
Y MARTHA MARTÍNEZ

Un centenar de diputadas de Morena se unieron para exigir a la dirigencia nacional del partido retirarle a Félix Salgado Macedonio la candidatura a la gubernatura de Guerrero.

Las legisladoras enviaron firmada una copia de la carta que la semana pasada habían suscrito decenas de militantes, encabezadas por Carol Arriaga, secretaria de Mujeres del Comité Ejecutivo Nacional.

En el documento se plantea la indignación ante la posibilidad de que se deje impune el delito de violación y

hostigamiento sexual de que se acusa al senador.

“No seremos nosotras quienes avalemos y salgamos a defender lo indefendible cuando busquemos el voto por éste u otros personajes impresentables, así hayan ganado en encuesta su espacio, pero sin honorabilidad y sin conciencia social de género.

“Solicitamos que, en lo inmediato, se reconsidere por parte del Comité Ejecutivo

Nacional y la Comisión Nacional de Elecciones, el registro de Félix Salgado Macedonio para la candidatura para la gubernatura guerrerense y se facilite lo necesario para brindar las diligencias necesarias por parte de la Fiscalía General del Estado, priorizando a la denunciante como víctima”, indican.

También demandan a Mario Delgado, dirigente del

Morena, que pida a Salgado no regresar a su cargo de senador, sino que tome una licencia indefinida hasta el desahogo de todo el proceso en su contra.

Agregan que no es capricho de unas cuantas, sino un compromiso con las mujeres y los principios del partido.

“No retrocedamos. Si tocan a una, respondemos todas”, advierten.

PUNTO DE ACUERDO

Diputadas de Morena anunciaron que presentarán un punto de acuerdo para solicitar a la Fiscalía General de Justicia del Estado de Guerrero que esclarezca las irregularidades y omisiones cometidas en torno a las denuncias contra Salgado Macedonio.

Según un comunicado firmado por Lorena Villavicencio, Laura Imelda Pérez,

Wendy Briceño y Rocío del Pilar Villarauz, solicitarán a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos y a su homóloga local iniciar una queja de oficio para investigar las presuntas violaciones a los derechos humanos de la periodista que denunció al senador por violación y “otros casos que resulten”.

Las legisladoras indicaron que ese exhorto no pretende intervenir en el proceso de selección de candidatos de Morena ni en las decisiones internas de su partido.

“Las acusaciones de violación en contra del senador Salgado Macedonio son muy graves y más para quien aspira a ocupar un cargo público de elección popular, en el que se debe demostrar no sólo sus capacidades y experiencia, sino su probidad y honestidad”, señalaron.

